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Biondi, avvocato e politico

Un uomo di 63 anni, Franco Rapa, è morto ieri mentre stava tagliando l’erba con il trattore che lo ha travolto cap-
pottandosi in una fascia. BARBERA – P. 38

Villanova: muore travolto dal trattatore mentre taglia l’erba

Continua il  progressivo migliora-
mento dell'emergenza Covid-19 in 
Liguria. Secondo i dati forniti dalla 
Regione al ministero della Salute 
c'è un solo nuovo positivo su 1216 
test fatti (139910 da inizio pande-
mia). I positivi sono diminuiti di 41 
unità e sono così distribuiti nelle 
province: 145 a Imperia, 166 a Sa-
vona, 1014 a Genova, 22 alla Spe-

zia per un totale di 1536. I morti so-
no stati 2: i decessi sono avvenuti il 
20 e il 22 giugno per un totale di 
1.555. Gli ospedalizzati sono 61, 2 
meno di ieri: uno solo è in terapia in-
tensiva. In isolamento domiciliare 
ci sono 201 persone, 8 più di ieri, 
mentre i guariti con doppio tampo-
ne negativo sono stati 40 nelle ulti-
me 24 ore, per un totale di 6.849. In 

sorveglianza attiva ci sono 426 per-
sone. Prosegue invece il lungo lock-
down delle navi da crociera ancora 
in attesa di conoscere i protocolli 
operativi per poter riprendere il ma-
re. Per ora lo stop è confermato fino 
al 31 luglio. Riprende invece l’attivi-
tà sanitaria, con il Primo soccorso 
di Albenga aperto 12 ore al giorno.
SERVIZI – P. 32-35

I DATI DEL CORONAVIRUS IN LIGURIA: ieri un solo positivo in più

Crociere, ancora incerta
la data della ripartenza
in attesa del governo
Riprende invece il Pronto soccorso di Albenga con 12 ore di apertura

MILLESIMO

LUCA MARAGLIANO

Sconto sulla Tari
per bar e tabaccherie
che ripudiano le slot

P. 36

ENNIO FORNASIERI

Bocciati i ricorsi
al Vado resta solo

il ripescaggio
P. 44
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Un estorsore
arrestato

dai carabinieri
P. 37

SAVONA

MAURO CAMOIRANO

Crolla il viadotto
e arriva la richiesta
di un maxi pedaggio

P. 36

Se ne va un capitolo di storia della 
Repubblica italiana e  un principe 
del foro. E’ morto a Genova, all'età 
di 92 anni, Alfredo Biondi, decano 
dei liberali italiani e più volte mini-
stro. Diceva di avere tre grandi pas-
sioni, la politica, la toga da penalista 
e il Genoa.

Nato a Pisa, ma genovese d’ado-
zione,  parlamentare  dal  1968  al  
1972 e poi dal 1979 al 2008, ha rico-
perto la carica di ministro per le poli-
tiche comunitarie, poi dell'ecologia 
e,  nel  primo  governo  Berlusconi  
(1994-95) quello di ministro della 
Giustizia. Vicepresidente della Ca-
mera dal 1996 al 2001. Segretario 
del partito liberale dal 1986 fino al-
lo scioglimento nel 1994 , per poi 
aderire a Forza Italia e al Pdl, nel 
2011 era tornato alla casa madre, il 
suo Partito liberale.

Allievo della scuola forense pisa-
na di Francesco Carnelutti, è stato 
tra i più noti penalisti degli Anni Set-
tanta e Ottanta. Tra i casi più noti al-
le cronache, la difesa di Gigliola Gue-
rinoni, la «mantide» di Cairo Monte-
notte, processata con l’amante Etto-
re Geri per l’omicidio del marito.

Aveva difeso anche il Genoa, as-
sieme al collega Coppi, dopo il caso 
Venezia nell’estate 2005.Profondo 
cordoglio per la scomparsa di Bion-
di «modello di garantismo» e «com-
battente per la democrazia» è stato 
espresso dai rappresentanti di tutte 
le forze politiche. ALE.PIE. —
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DIFESE LA GUERINONI

Morto Biondi
ex ministro
e penalista
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La Costa ha annullato i viaggi fino al 31 luglio e messo in “cassa” 850 dipendenti

Crociere, il lungo lockdown
Le date sono ancora incerte

IL CASO

incontro tra reg ione, comune e asl. L’auspicio dell’assessore

Iter per il complesso a Taggia
“Replicare il modello-Genova”

ELENA ROMANATO

SAVONA

D
a febbraio a luglio, a 
causa dell’emergen-
za Covid-19, Costa 
ha dovuto annulla-

re un’ottantina di crociere in 
partenza da Savona e saran-
no il  ministero delle  Infra-
strutture e Trasporti e quel-
lo  della  Salute  a  stabilire  
quando, ma soprattutto con 
quali modalità, potranno ri-
prendere i viaggi. 

I traghetti per la Corsica so-
no già ripartiti da una quindi-
cina di giorni e a fine luglio ci 
saranno i primi viaggi di Corsi-

ca-Sardinia Ferries per la Sar-
degna. Per le navi di Costa, in-
vece, la Fase3 non è ancora ini-
ziata. I tavoli ministeriali do-
ve si discute per il riavvio del-
le crociere sono ancora aperti 
e sono condizionati anche dal-
le decisioni dei Paesi dove le 
navi faranno scalo. Le compa-
gnie croceristiche si augura-
no che le attività possano ri-
partire in tempi brevi, con il ri-
spetto delle norme di sicurez-
za per la prevenzione del Co-
vid. Il settore vuole rimettersi 
in moto per recuperare il terre-
no perduto a causa della pan-
demia. La prospettiva più otti-
mistica è per una ripartenza 
entro l’estate, ma è probabile 
che la ripresa delle crociere sa-

rà con il calendario invernale, 
quello  che  parte  a  ottobre.  
Molto dipenderà dall’evolver-
si della situazione e dall’anda-
mento del virus. Per Costa si 
tratterà comunque di adotta-
re un modo completamente 
diverso di organizzare le pro-
prie crociere, con una serie di 
nuovi protocolli sanitari e di si-
curezza sviluppati in collabo-
razione con le autorità nazio-
nali. Al momento le navi di Co-
sta resteranno ferme fino al 
31 luglio, come ha annuncia-
to la società che ha fatto ricor-
so alla cassa integrazione a ro-
tazione per 850 dipendenti, 
mentre i dirigenti e il manag-
ment di Costa hanno deciso 
per una autoriduzione volon-

taria della retribuzione. 
A marzo, dopo lo stop a cau-

sa del Covid, sono cinque le 
partenze saltate al porto di Sa-
vona, tutte programmate il sa-
bato: tre viaggi della Smeral-
da e uno della Luminosa. Net-
tamente maggiori i viaggi sal-
tati ad aprile, quando le par-
tenze  programmate  erano  
25, della Magica, Smeralda, 
Diadema, Favolosa  e  Fortu-
na. A maggio le partenze dal 
porto di Savona che Costa ha 
dovuto annullare sono state 
21 e 13 a giugno. A luglio le 
crociere che erano state pro-
grammate da Costa sono 13. 
Per ridurre i costi la compa-
gnia ha deciso di spostare al-
cune navi dalle banchine dei 

porti  nelle  rade.  Un  caso  è  
quello della Costa Luminosa, 
arrivata a Savona il 20 febbra-
io il piena emergenza Covid 
con a bordo passeggeri e com-
ponenti dell’equipaggio, alcu-
ni dei quali poi risultati positi-
vi, e poi partita il 15 giugno 
scorso per essere ancorata nel-
la rada di La Spezia. 

In  base  ai  dati  forniti  
dall’Autorità di sistema por-
tuale  per  quanto  riguarda i  
passeggeri, il calo complessi-

vo nei primi quattro mesi, che 
scontano solo nella seconda 
parte il lockdown, è del 57%. 
Ad aprile il traffico da crocie-
ra ha riportato una flessione 
del 99,3% rispetto ad aprile 
dello scorso anno (il dato tie-
ne conto dei 1.494 passeggeri 
sbarcati a Genova dalla Costa 
Deliziosa). A maggio e giugno 
la flessione è stata del 100% e 
così sarà per luglio. —
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CLAUDIO DONZELLA

TAGGIA

«Possiamo dire che oggi sia-
mo ripartiti da dove eravamo 
rimasti prima dell’emergenza 
Covid.  Con l’obiettivo di  af-
frontare una serie di questioni 
tecniche e poi di procedere il 
più  velocemente  possibile,  
sperando che governo e Parla-
mento ci diano la possibilità di 
replicare  il  “modello  Geno-
va”, quello del ponte Moran-
di. Cioè di ridurre il più possibi-

le passaggi burocratici e iter 
autorizzativo». L’assessore re-
gionale alla Sanità Sonia Viale 
ha commentato così, ieri, l’in-
contro con il sindaco di Taggia 
Mario Conio per rimettere in 
moto la pratica per la costru-
zione dell’ospedale unico (o 
provinciale come si preferisce 
chiamarlo, perché molti servi-
zi resteranno a Sanremo e Im-
peria, oltre che a Bordighera 
con la gestione privata)nella 
piana, a monte della nuova sta-
zione ferroviaria. Attorno al ta-
volo c’erano anche, per il Co-
mune, gli  assessori  Espedito 
Longobardi  (Urbanistica)  e  
Maurizio Negroni (Servizi so-
ciali) e il consigliere Giancarlo 
Ceresola (delegato alla Sani-
tà); e i tecnici dell’Asl e della 
Regione, che a breve avranno 
un ulteriore incontro. Spiega 

Viale: «Ci eravamo fermati al 
28 febbraio, quando era previ-
sta una riunione in seguito a 
una serie di richieste di ulterio-
ri  dettagli  tecnici  da  parte  
dell’Inail, l’ente che si farà cari-
co della costruzione del com-
plesso ospedaliero. Quell’ap-
puntamento era saltato in se-
guito all’esplosione della pan-
demia, e da lì siamo ripartiti».

Come conferma anche il sin-
daco Conio, «sono stati esami-
nati aspetti riguardanti l’inse-
rimento dell’edificio nel conte-
sto urbanistico, la viabilità, la 
depurazione, le infrastrutture 
di collegamento». La volontà, 
ribadisce Viale, «è quella di an-
dare avanti spediti, per passa-
re dallo studio di fattibilità al 
completamento di tutto l’iter 
autorizzativo, in cui la Regio-
ne sarà al fianco del Comune, 

e arrivare quindi al progetto 
esecutivo per l’appalto. Il co-
sto preventivato resta quello 
di 225 milioni, a cui bisognerà 
aggiungere 40 milioni di arre-
di, ed eventuali costi di ade-
guamento in base alle richie-
ste dell’Inail. Che ha inserito 
la  realizzazione dell’ospeda-
le, fronte su cui è già attrezza-
ta per averne costruiti altro-
ve, nella sua programmazio-
ne. La questione dei tempi è 
fondamentale: con le attua-
li procedure, per arrivare a 
vedere l’opera in funzione ci 
vorrebbero almeno 6 o 7 an-
ni. Ma se riusciremo a vede-
re applicato il “modello Ge-
nova”, nel rispetto di tutte le 
esigenze di trasparenza e le-
galità, si potrebbe scendere 
a 3-4 anni».—
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In alto l’assessore Viale con il direttore Asl Marco Damonte Prioli, sopra l’assessore davanti alla tenda del triage e l’ingresso dell’ospedale 

La statua del marinaio sulla banchina di Savona sembra attendere il ritorno (ancora da definire) delle navi da crociera

La piana dove dovrebbe sorgere l’ospedale provinciale a Taggia

C’è un solo nuovo positivo 
accertato nella giornata di 
ieri in Liguria. Non ci sono 
stati altri decessi tra le 14 
di martedì e le 14 di ieri ma 
ci sono due morti del 20 e 
22 giugno attribuiti ora al 
Covid che portano le vitti-
me a 1.555. 

I guariti con doppio test 
negativo 6849, 40 in più ri-
spetto alla giornata prece-
dente.  I  positivi  sono  
1.536, 41 in meno: dal pri-
mo giugno i positivi indivi-
duati da test di screening 
o da tracciamento di con-
tatti sono 911. I positivi al 
domicilio sono 201, 8 in 
più, mentre gli ospedaliz-
zati scendono a 60, 2 in 
meno, di cui 1 in terapia 
intensiva: 9 ricoverati in 
Asl 1, di cui 1 in intensiva, 
9 in Asl 2, 8 al San Marti-
no, 10 al Galliera, 13 al Vil-
la Scassi, 6 in Asl 4, 5 in 
Asl 5. Sono stati effettuati 
1216 tamponi.

Le persone in sorveglian-
za attiva sono 426, 47 in 
meno: 74 in Asl 1, 84 in Asl 
2, 135 in sl 3, 67 in Asl 4, 
66 i Asl 5. 

Dall’inizio della pande-
mia in Liguria ci sono stati 
9.940 i casi positivi accer-
tati.  Insomma  la  pande-
mia sembra in questo mo-
mento evolversi positiva-
mente, con dati meno pre-
occupanti.

Nel  percorso  verso  la  
normalità,  da  segnalare,  
nell’anno delle lauree onli-
ne senza cerimonie, il voto 
unanime del consiglio co-
munale di Genova alla mo-
zione di Cristina Lodi (Pd) 
che invita il sindaco Marco 
Bucci e la giunta a propor-
re al rettore dell'Universi-
tà di Genova di organizza-
re, in ogni singola facoltà, 
garantendo le misure di si-
curezza necessarie, una ce-
lebrazione  simbolica  in  
presenza per tutti i laurea-
ti. Eventualmente metten-
do a disposizione, se fosse 
necessario, anche il salone 
di rappresentanza di palaz-
zo Tursi.ALE. PIE. —
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ANDREA POMATI

«L’Asl imperiese è stato il mi-
glior esempio ligure di riorga-
nizzazione dei reparti per l’e-
mergenza Covid 19». L’elogio 
sulla gestione dell’emergenza 
è giunto ieri dall’assessore re-
gionale alla Sanità e vicepresi-
dente della Regione Sonia Via-
le,  in  occasione  della  visita  
all’ospedale di Imperia. La Via-
le ha anche annunciato lo stan-
ziamento di «21 milioni di eu-
ro da destinare al personale sa-
nitario, quale segno tangibile 
di riconoscimento per il gran-
de lavoro svolto durante le fasi 
emergenziali». Il direttore ge-
nerale dell’Asl imperiese Mar-
co Damonte Prioli, che ha ac-
compagnato  Sonia  Viale,  ha  
confermato  la  prosecuzione  
del progetto del nuovo ospeda-
le, con il  mantenimento, co-
munque, di un presidio impe-
riese, anche per far fronte alle 
future, eventuali emergenze. 

Spiega Sonia Viale: «Stiamo 
portando a termine il percorso 
del riconoscimento economi-
co al personale sanitario di tut-
ta la Liguria, con uno stanzia-
mento di 21 milioni di euro, 9 
dei quali messi a disposizione 
dalla Regione, per dare l’atte-
so riconoscimento economico 
a chi ha lavorato duramente 
per garantire assistenza ai cit-
tadini  durante  l’emergenza.  
L’Asl imperiese ha rappresen-
tato la migliore risposta orga-
nizzativa che abbiamo avuto. 
Una capacità di riorganizzazio-
ne della rete ospedaliera, che 
ha consentito di individuare in 
poche ore i reparti Covid, rior-
ganizzando anche il persona-
le. Ora si sta affrontando un’al-
tra emergenza,  che  è  quella  
del ritorno alla normalità, re-
cuperando tutte quelle visite e 
quegli esami che sono stati so-
spesi in precedenza. Anche in 
questo campo, il  sistema sta 
reagendo con forza.  Inoltre,  
anche se auspichiamo che non 
vi sia una tale necessità, siamo 
pronti ad affrontare un even-

tuale nuovo picco della pande-
mia, come del resto previsto 
dal ministero. Abbiamo già in-
viato al ministero il nostro pia-
no di potenziamento ulterio-
re, per far fronte a una possibi-
le ripresa del picco, sperando 
ovviamente che il virus sia me-
no violento».

Dalla Viale mano tesa anche 
alle case di riposo per quanto 
attiene la riapertura alla visita 
da parte dei parenti. Dice l’as-
sessore alla Sanità: «A livello 
nazionale è stato ribadito che 
la  scelta  relativamente  all’a-
pertura delle case di riposo al-
le visite dei parenti degli ospiti 
ricoverati spetta ai direttori sa-
nitari  delle  stesse  residenze  
protette, ma non vogliamo la-
sciare da sole queste realtà e 
quindi abbiamo chiesto ad Ali-
sa (Agenzia regionale della Sa-
nità ndr) di elaborare delle li-
nee guida, che potranno esse-
re d’aiuto. In ogni caso l’ultima 
parola in merito spetterà ai di-
rettori sanitari, anche perché 
ogni  residenza  rappresenta  
una realtà a se’ stante».

L’emergenza ha imposto ri-
flessioni anche al progetto del 
nuovo ospedale. Che comun-
que va avanti per la sua strada, 
come confermato dal diretto-
re generale Asl Marco Damon-
te Prioli. Che, però, usa parole 
rassicuranti circa le garanzie 
di assistenza, anche in caso di 
emergenza sanitaria e circa il 
mantenimento  a  Imperia  di  
una struttura di riferimento. 

Sottolinea Prioli: «La rispo-
sta alle emergenza troverà luo-
go anche nell’ospedale nuovo, 
che sarà costruito con tutti i cri-
teri per garantire servizi inte-
grati  sia  per  pazienti  Covid,  
che non Covid. La piastra servi-
zi in progetto prevede già in-
gressi e percorsi separati. Ma 
resterà anche un punto di pri-
mo intervento su Imperia, con 
una serie di reparti di degen-
za,  che potranno rispondere 
anche ad emergenze connesse 
a una pandemia». —
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EMERGENZA CORONAVIRUS

FOTO GATTI

I DATI 

Un positivo
e nessuna
vittima
in Liguria

L’assessore Sonia Viale all’ospedale di Imperia
“Asl1 miglior esempio ligure di riorganizzazione”
Annunciato lo stanziamento di 21 milioni per il personale sanitario. Mano tesa alle case di riposo per le visite

EMERGENZA CORONAVIRUS

La compagnia 
è ancora in attesa

dei protocolli
di sicurezza
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il bollettino del covid

Meno di 10 ricoverati
e nessuna vittima
in provincia di Savona

I pazienti positivi al Corona-
virus ricoverati in ospedale 
nella  provincia  di  Savona  
non sono più in doppia cifra, 
ma sono scesi a nove in tota-
le. Quello relativo ai pazien-
ti ospedalizzati non è l’unico 
dato positivo che arriva dal 
bilancio giornaliero diffuso 
da Regione. Anche le perso-
ne positive continuano a ca-
lare e, come nella giornata 
precedente, anche ieri non 
si sono registrate nuove vitti-
me nel savonese.

Per quanto riguarda i pa-
zienti colpiti  dal Covid-19 
in cura tra l’ospedale San 
Paolo di Savona e il Santa 
Maria di Misericordia di Al-
benga il  calo  rispetto  alla  
giornata di martedì, quan-
do erano 12, è stato di tre 
unità (lunedì erano 14, do-
menica 13, sabato 12, ve-
nerdì 14 e una settimana fa 
16), nessuno dei quali è rico-
verato nei reparti di terapia 
intensiva.Sul  fronte  delle  
persone positive al Corona-
virus (ospedalizzati + do-
miciliati + positivi clinica-
mente guariti) nel territo-
rio di competenza dell’Asl 2 
Savonese la diminuzione ri-
spetto alle ventiquattro ore 
precedenti è stata di trenta-
trè unità: sono passate dai 
199 di lunedì ai 166 di ieri 
(domenica erano 213, saba-
to erano 219, venerdì 229 e 
una settimana fa 251). L’u-

nico dato in leggera contro-
tendenza è quello relativo 
ai cittadini in sorveglianza 
attiva - ovvero che hanno 
avuto contatti con persone 
positive - passati da 82 a 84 
(domenica erano 85, saba-
to 89, venerdì erano 86 e 
una settimana fa 88. I tam-
poni  eseguiti  nelle  ultime 
24 ore in Liguria sono stati 
1216  in  più  rispetto  alla  
giornata precedente per un 
totale di 139910 test effet-
tuati finora a livello regiona-
le. Intanto non si fermano le 
donazioni a favore dell’Asl 
2 Savonese per fare fronte 
all’emergenza a Covid: nei 
giorni scorsi è stata conse-
gnata una piantana con gel 
disinfettante per l'ingresso 
del Poliambulatorio di via 
Collodi  donata  dai  Lions  
Club Spotorno-Noli-Bergeg-
gi-Vezzi Portio. O.STE. —
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A Loano il tradizionale appuntamento del 24 giugno per ricordare
la battaglia di Solferino, è stato celebrato soltanto da 44 volontari

Croce Rossa, fiaccolata virtuale
per evitare il rischio di contagi 

GIÒ BARBERA
ALBENGA

Un doppio flash mob e in mez-
zo la Commissione sanità con 
la partecipazione dell’assesso-
re alla Sanità Sonia Viale. 

Al centro di tutte le tre ini-
ziative una mobilitazione di 
cittadini e dell’Amministrazio-
ne comunale in difesa dell’o-
spedale Santa Maria di Miseri-
cordia.  Mentre  mercoledì  
prossimo tornerà a funziona-
re il Punto di primo interven-
to per 12 ore al giorno dopo es-
sere stata sospesa qualsiasi at-
tività per l’emergenza sanita-
ria,  per  domani  (venerdì)  i  
«Cittadini Stanchi» hanno pro-
mosso un presidio alle 18,30 
in piazza San Michele davanti 
al Comune. 

«Il nostro obiettivo? Difen-
dere l’ospedale contro la sua 
privatizzazione – dicono i pro-
motori che aggiungono - L’epi-
demia Covid-19 che ha afflit-
to il mondo intero e con esso 
l’Italia ha cambiato la quoti-
dianità di milioni di persone. 
Come ogni crisi anche questa 
mette a nudo criticità della no-
stra struttura sociale ed orga-
nizzativa e mette in discussio-

ne  scelte  fatte  nel  passato.  
Ogni cittadino in questo mo-
mento ha compreso in modo 
diretto o indiretto l’importan-
za di una gestione della sanità 
universale, cioè accessibile a 
tutti,  pubblica,  quindi  non  
soggetta alle leggi di mercato, 
ed orientata al  territorio, in 
modo da gestire in modo effi-
ciente ed efficace le esigenze 
sanitarie dei diversi ambiti». 
Mezz’ora dopo, alle 19, si riu-
nirà la Commissione sanità al-
la quale è stata invitata l'asses-
sore Viale che sarà presente in 
videoconferenza. Una riunio-
ne per fare il punto della situa-
zione sul nosocomio anche al-
la luce delle recenti notizie re-
lative ai ricorsi sulle procedu-
re volte all'affidamento dello 
stesso  alla  gestione privata.  
Spiega il sindaco Riccardo To-
matis: «Si potrebbe rivaluta-
re, anche attraverso un per-
corso condiviso con l’assesso-
re Viale, le decisioni sul no-
stro ospedale. Il punto essen-
ziale oggi è la tutela del no-
stro territorio e della  salute 
pubblica  di  tutti  i  cittadini.  
Tutti abbiamo dimostrato for-
te attaccamento all’ospedale 

e  continuiamo a  farlo  nella  
convinzione che sia la scelta 
migliore».  Sabato  mattina  
nuovo flash mob, questa volta 
promosso dalle associazioni e 
le reti sociali Forum Civico Li-
gure per i Diritti Fondamenta-
li, Medicina Democratica, Cit-
tadinanzaattiva, Casa dei Cir-
coli Culture e Popoli, Tribuna-
le del Malato, Forum Beni Co-
muni Legalità Diritti. 

Dalle 10 alle 13 si ritrove-
ranno in piazza del Popolo ad 
Albenga.  «Ci  riappropriere-
mo del nostro servizio sanita-
rio pubblico e non accettere-
mo  che  ragioni  di  interessi  
economici privati prevalgano 
sulle vite nostre e delle future 
generazioni», spiegano gli or-
ganizzatori del presidio. L’ini-
ziativa si svolgerà nel pieno ri-
spetto delle normative vigenti 
in merito all’uso delle mascheri-
ne e al distanziamento sociale. 
I partecipanti manifesteranno 
con appeso al collo un cartello 
sul quale avranno scritto una di 
queste frasi: «La sanità non è 
un’azienda» e ancora «La salu-
te non è una merce, ospedale di 
Albenga pubblico». —

© RIPRODUZIONE RISERVATA

VALERIA PRETARI
LOANO

L
a tradizionale fiacco-
lata della Croce ros-
sa, che si tiene ogni 
anno il 24 giugno a 

Solferino e che sempre radu-
na migliaia di volontari pro-
venienti da tutto il mondo, 
quest'anno a causa del Co-
vid è stata solo virtuale. La 
Croce Rossa di Loano, presie-

duta da Alessio Violetta per 
l'occasione ha girato un vi-
deo in piazza Italia, di fronte 
al Comune illuminato con il 
Tricolore a cui hanno parte-
cipato 44 volontari che attra-
verso una coreografia han-
no formato con le fiaccole il 
simbolo della croce. I volon-
tari hanno dato vita in modo 
simbolico alla fiaccolata che 
ricorda le origini della Croce 
rossa sui campi di battaglia 
risorgimentali  in  soccorso  
dei feriti, in cui Henry Du-
nant ebbe l’idea di fondare 
quella che, negli anni, è di-
ventata la più grande asso-
ciazione di volontariato esi-
stente. L’iniziativa è stata fil-
mata da un drone e il video, 
realizzato in collaborazione 
con  Alessandro  Gimelli,  è  
stato diffuso  con l’hashtag 
«Pass the torch» sui social. 
«E’ stata l'occasione per ritro-
varsi dopo il Covid». —

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Pronto soccorso “dimezzato” ad Albenga
Riapre il punto di primo intervento ma solo 12 ore al giorno. La città ora si mobilita per la tutela dell’ospedale

Il  figlio invalido al 100% ha 
raggiunto la  maggiore  età  e  
per  avere  il  riconoscimento  
dell’esenzione dal ticket l’Inps 
chiede che venga presentata 
una nuova domanda, mentre 
le commissioni invalidi sono 
state bloccate a causa dell’e-
mergenza Covid. E’ la vicenda 
di una mamma, G.B. che ha un 
figlio gravemente disabile ora 
maggiorenne. Ora  per  avere 
l’esenzione del ticket le viene 
chiesto di fare nuova doman-
da, sborsando 61 euro per inol-

trare la domanda, e ripassare 
all’esame  della  commissione  
invalidi. Un iter che richiederà 
tempi lunghi, ma al momento 
il ragazzo è scoperto e la fami-
glia deve coprire le spese per vi-
site e medicine. La donna, tuto-
re del ragazzo, ha chiesto di po-
ter fare un’autocertificazione 
dove dichiara l’invalidità del fi-
glio in attesa che il suo caso sia 
sottoposto  alla  commissione  
per  valutarne  la  salute.  Ma  
non sarebbe possibile. E.R. —

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Riaprono alcuni  dei  parchi  
giochi e giardini della città. 
Sabato riaprono i parchi gio-
chi del Prolungamento, Piaz-
za del Popolo, giardini di Zi-
nola, giardini di San Miche-
le, piazza delle Nazioni, via 
Verdi,  Piazza  Bologna,via  
Trincee, via Bruzzone e Dar-
sena. Invece per le altre aree 
giochi della città rimane il di-
vieto di accesso fino ad una 
nuova ordinanza del sinda-
co. Oggi e domani il Comune 
farà una pulizia straordina-

ria dei giochi, con successiva 
sanificazione  settimanale,  
durante tutto il mese di Lu-
glio. Dovranno essere rispet-
tate le regole del distanzia-
mento fisico di un metro tra 
le persone presenti nell'area 
«a condizione di un utilizzo 
responsabile – dice Palazzo 
Sisto -  e  dell'uso della ma-
scherina per i minori di 6 an-
ni di età, sotto responsabilità 
del genitore o dell'adulto ac-
compagnatore». E.R. —
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ogg i e domani pulizia straordinaria 
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il bollettino del covid

Meno di 10 ricoverati
e nessuna vittima
in provincia di Savona

I pazienti positivi al Corona-
virus ricoverati in ospedale 
nella  provincia  di  Savona  
non sono più in doppia cifra, 
ma sono scesi a nove in tota-
le. Quello relativo ai pazien-
ti ospedalizzati non è l’unico 
dato positivo che arriva dal 
bilancio giornaliero diffuso 
da Regione. Anche le perso-
ne positive continuano a ca-
lare e, come nella giornata 
precedente, anche ieri non 
si sono registrate nuove vitti-
me nel savonese.

Per quanto riguarda i pa-
zienti colpiti  dal Covid-19 
in cura tra l’ospedale San 
Paolo di Savona e il Santa 
Maria di Misericordia di Al-
benga il  calo  rispetto  alla  
giornata di martedì, quan-
do erano 12, è stato di tre 
unità (lunedì erano 14, do-
menica 13, sabato 12, ve-
nerdì 14 e una settimana fa 
16), nessuno dei quali è rico-
verato nei reparti di terapia 
intensiva.Sul  fronte  delle  
persone positive al Corona-
virus (ospedalizzati + do-
miciliati + positivi clinica-
mente guariti) nel territo-
rio di competenza dell’Asl 2 
Savonese la diminuzione ri-
spetto alle ventiquattro ore 
precedenti è stata di trenta-
trè unità: sono passate dai 
199 di lunedì ai 166 di ieri 
(domenica erano 213, saba-
to erano 219, venerdì 229 e 
una settimana fa 251). L’u-

nico dato in leggera contro-
tendenza è quello relativo 
ai cittadini in sorveglianza 
attiva - ovvero che hanno 
avuto contatti con persone 
positive - passati da 82 a 84 
(domenica erano 85, saba-
to 89, venerdì erano 86 e 
una settimana fa 88. I tam-
poni  eseguiti  nelle  ultime 
24 ore in Liguria sono stati 
1216  in  più  rispetto  alla  
giornata precedente per un 
totale di 139910 test effet-
tuati finora a livello regiona-
le. Intanto non si fermano le 
donazioni a favore dell’Asl 
2 Savonese per fare fronte 
all’emergenza a Covid: nei 
giorni scorsi è stata conse-
gnata una piantana con gel 
disinfettante per l'ingresso 
del Poliambulatorio di via 
Collodi  donata  dai  Lions  
Club Spotorno-Noli-Bergeg-
gi-Vezzi Portio. O.STE. —
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A Loano il tradizionale appuntamento del 24 giugno per ricordare
la battaglia di Solferino, è stato celebrato soltanto da 44 volontari

Croce Rossa, fiaccolata virtuale
per evitare il rischio di contagi 

GIÒ BARBERA
ALBENGA

Un doppio flash mob e in mez-
zo la Commissione sanità con 
la partecipazione dell’assesso-
re alla Sanità Sonia Viale. 

Al centro di tutte le tre ini-
ziative una mobilitazione di 
cittadini e dell’Amministrazio-
ne comunale in difesa dell’o-
spedale Santa Maria di Miseri-
cordia.  Mentre  mercoledì  
prossimo tornerà a funziona-
re il Punto di primo interven-
to per 12 ore al giorno dopo es-
sere stata sospesa qualsiasi at-
tività per l’emergenza sanita-
ria,  per  domani  (venerdì)  i  
«Cittadini Stanchi» hanno pro-
mosso un presidio alle 18,30 
in piazza San Michele davanti 
al Comune. 

«Il nostro obiettivo? Difen-
dere l’ospedale contro la sua 
privatizzazione – dicono i pro-
motori che aggiungono - L’epi-
demia Covid-19 che ha afflit-
to il mondo intero e con esso 
l’Italia ha cambiato la quoti-
dianità di milioni di persone. 
Come ogni crisi anche questa 
mette a nudo criticità della no-
stra struttura sociale ed orga-
nizzativa e mette in discussio-

ne  scelte  fatte  nel  passato.  
Ogni cittadino in questo mo-
mento ha compreso in modo 
diretto o indiretto l’importan-
za di una gestione della sanità 
universale, cioè accessibile a 
tutti,  pubblica,  quindi  non  
soggetta alle leggi di mercato, 
ed orientata al  territorio, in 
modo da gestire in modo effi-
ciente ed efficace le esigenze 
sanitarie dei diversi ambiti». 
Mezz’ora dopo, alle 19, si riu-
nirà la Commissione sanità al-
la quale è stata invitata l'asses-
sore Viale che sarà presente in 
videoconferenza. Una riunio-
ne per fare il punto della situa-
zione sul nosocomio anche al-
la luce delle recenti notizie re-
lative ai ricorsi sulle procedu-
re volte all'affidamento dello 
stesso  alla  gestione privata.  
Spiega il sindaco Riccardo To-
matis: «Si potrebbe rivaluta-
re, anche attraverso un per-
corso condiviso con l’assesso-
re Viale, le decisioni sul no-
stro ospedale. Il punto essen-
ziale oggi è la tutela del no-
stro territorio e della  salute 
pubblica  di  tutti  i  cittadini.  
Tutti abbiamo dimostrato for-
te attaccamento all’ospedale 
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promosso dalle associazioni e 
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economici privati prevalgano 
sulle vite nostre e delle future 
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